

**SAGARPA**

SECRETARÍA DE AGRICULTURA,  
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,  
PESCA Y ALIMENTACIÓN



---

**SECRETARIO**



Ante los gobernadores de Chiapas, Guerrero, Michoacán y Veracruz, el presidente Enrique Peña Nieto aseveró que es la inversión productiva, la formación de capital humano, la buena educación que reciba la niñez y juventud lo que permitirá transformar la realidad que viven las regiones más atrasadas de nuestro país.



'ESTAMOS SEMBRANDO EN TERRENO FÉRTIL', EXPRESA EL PRESIDENTE AL DECRETAR LAS PRIMERAS ZEE EN CHIAPAS

## ZONAS ECONÓMICAS ESPECIALES, PARTEAGUAS CONTRA LA POBREZA EN EL SUR-SURESTE: PEÑA NIETO



TAPACHULA, Chis.- Primeras Zonas Económicas Especiales marcarán un antes y un después para las familias y comunidades del sur-sureste del país, aseguró el titular del Ejecutivo federal al decretarlas

> EN MATERIA DE DESARROLLO: PEÑA NIETO

# Peña: Será sur-sureste parteaguas

DECRETA TITULAR DEL EJECUTIVO FEDERAL PRIMERAS ZONAS ECONÓMICAS ESPECIALES

**T**APACHULA, Chis.- Al decretar las primeras Zonas Económicas Especiales (ZEE), el Presidente Enrique Peña Nieto advirtió que no se permitirá que la historia del sur-sureste del país siga marcada por la pobreza, la marginación y la desigualdad.

El mandatario expuso que esas zonas serán “un parteaguas en el desarrollo de esta entrañable región”, que marcarán un antes y un después para las familias y comunidades.

Se prevé que en las ZEE de Puerto Chiapas; Lázaro Cárdenas, Michoacán, y Coahuila de Zaragoza, Veracruz, haya inversiones a partir de los compromisos hechos, hasta el momento, por 50 empresas -de 250 que tienen potencial de invertir- de por lo menos 5 mil 300 millones de dólares, y la generación de más de 12 mil empleos en los primeros dos y tres años.

Acompañado por los secretarios de Economía, Ildelfonso Guajardo; de Hacienda, José Antonio Meade; de Desarrollo Social, Luis Enrique Miranda, y de Agricultura, José Calzada, explicó que el modelo, que se aplica en varios países, permite al gobierno adquirir tierras para generar incentivos, “cambiar el rostro” de zonas que hoy tienen pobreza y marginación en regiones productivas.

Reconoció que esta transformación “no será fácil ni tampoco rápida; va a trascender a esta administración y a otras, pero estamos sembrando en terreno fértil”, al tiempo que se están dejando atrás los asistencialismos.

29 SEP 2017

Pág. 8

Col. \_\_\_\_\_

Secc. \_\_\_\_\_

Fecha. \_\_\_\_\_

que es un apoyo económico que a veces mitiga la condición de pobreza, pero que no la resuelve.

Es la inversión productiva, el capital humano y la buena educación que reciban los niños y jóvenes lo que va a permitir transformar estas regiones, subrayó.

En el acto -al que asistió el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Alberto Moreno Mejía-, apuntó que el potencial es de un futuro alentador y promisorio para México a partir de experiencias internacionales que han sido exitosas.

Con la presencia de los gobernadores de Chiapas, Manuel Velasco; de Guerrero, Héctor Astudillo; de Michoacán, Silvano Aureoles, y de Veracruz, Miguel Ángel Yunes, subrayó que queremos un cambio que modifique las condiciones del sur-sureste para que su sociedad pueda tener las oportunidades de desarrollo y crecimiento que tiene todo el país.

"Esa es la realidad que visualizo hacia adelante para el sur del país. El futuro será uno muy distinto; será de prosperidad, desarrollo, bienestar y mayores oportunidades para su sociedad", enfatizó Peña Nieto.

Las ZEE, que son una demarcación territorial con condiciones muy particulares para hacerla altamente atractiva a la inversión, abarcarán 522 hectáreas en Puerto Chiapas, si bien el polígono tendrá un área de influencia de ocho mil 216 hectáreas.

En Lázaro Cárdenas tendrá 547 hectáreas adquiridas por el gobierno, pero el polígono, que tiene los mismos incentivos, abarcará 5 mil 451 hectáreas, mientras que Coatzacoalcos cuenta con 257 hectáreas, aunque sus beneficios se extenderán a 8 mil 263 hectáreas para detonar proyectos productivos.

Al inicio del acto, Peña Nieto pidió a los asistentes un minuto de silencio en honor de las personas que perdieron la vida en los sismos del 7 y 19 de septiembre.

Antes de regresar a la Ciudad de México inauguró Agroparque Sur-Sureste Chiapas.

ESPECIAL



EPN. El presidente firma los decretos de declaratoria de 3ZEE.

## INVERSIÓN POTENCIAL DE 136 MIL MDP EN ZEE

**PUERTO CHIAPAS,** Lázaro Cárdenas en Michoacán y Coatzacoalcos en Veracruz son las tres primeras Zonas Económicas Especiales (ZEE) declaradas como tales por el presidente. Las tres recibirán en los próximos dos y tres años inversiones por 40 mil millones de pesos para infraestructura y unos 96 mil 460 millones de pesos más de las empresas interesadas en participar. Gerardo Gutiérrez Candiani, jefe de la Autori-

dad Federal de las ZEE, dijo que hay 32 proyectos en fase avanzada. Lakshmi Mittal, presidente de Arcelor Mittal, frente a Enrique Peña Nieto comprometió inversiones por mil millones de dólares. El mandatario explicó que estas zonas buscan generar industria y destacó que "estamos conscientes de que no será fácil, ni rápido; que, eventualmente, va a trascender a esta administración".

—Mariana León—

### DESARROLLO DEL SUR-SURESTE

# ZEEs inician con promesa de inversión de 136 mil mdp

Los incentivos para estas zonas son los más competitivos en la historia del país

ENVIADA  
TAPACHULA, Chiapas

MARIANA LEÓN  
mleon@elfinanciero.com.mx

El presidente Enrique Peña Nieto decretó ayer tres Zonas Económicas Especiales (ZEE) en el país: Puerto Chiapas, Lázaro Cárdenas y Coatzacoalcos, en donde se espera que en los próximos tres años atraigan inversiones por 5 mil 300 millones de dólares (96 mil 460 millones de pesos) y se generen 12 mil empleos directos.

Adicionalmente, se invertirán 40 mil millones de pesos en infraestructura en estas zonas en los siguientes 20 años, lo que incluirá 53 proyectos de transporte y logística, 31 de agua y 17 de energía. En total serían poco más de 136

mil millones de pesos.

"Una ZEE es la demarcación geográfica, la definición de un polígono que tiene condiciones muy particulares, otorgadas a partir de una política pública que el gobierno ha definido para hacerla altamente atractiva a la inversión, para que se pueda generar industria, detonar capacitación a la mano de obra, para que lleguen instituciones académicas para la formación de los que vayan a participar en las industrias", explicó Peña Nieto.

Las compañías que decidan invertir en las ZEE tendrán disponible una canasta de incentivos fiscales "inédita", aseguró por su parte José Antonio Meade, secretario de Hacienda y Crédito Público.

"Teníamos que sumarnos con generosidad a un paquete de incentivos fiscales inédito. Un paquete que implica el ISR, IVA, cuota de seguridad social y otros derechos que por un horizonte largo de tiempo no habrán de gravitar

sobre quien escoja invertir en estas ZEE", comentó.

Se integrarán 453 hectáreas de propiedad federal en Puerto Chiapas, con un polígono de 8 mil 611 hectáreas; en Michoacán y Guerrero 547 hectáreas, con un polígono de 5 mil 452 hectáreas; y en el caso de Veracruz son 258 hectáreas federales, con 8 mil 264 en total.

#### INCENTIVOS HISTÓRICOS

Gerardo Gutiérrez Candiani, titular de la Autoridad Federal para el Desarrollo de las Zonas Económicas Especiales, destacó que los incentivos son los más competitivos de la historia de México.

"El paquete de incentivos, podemos afirmar, que es el más competitivo que México haya ofrecido en la historia contemporánea. Gran apuesta del Estado mexicano por el desarrollo regional a la que se

suman estímulos municipales y estatales, así como una amplia gama de incentivos no fiscales y apoyos en áreas como financiamiento, emprendimiento, capacitación e infraestructura”, dijo Gutiérrez Candiani.

Lakshmi Mittal, presidente del consejo de administración de ArcelorMittal, anunció durante el evento que su compañía invertirá mil millones de dólares en los próximos tres años en el país, co-

menzando por modernizar la capacidad que tienen en el puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán.

“Después de 25 años de estar aquí, presente en su país, considero que México es un excelente lugar para invertir. Así es que hago un llamado a otros inversionistas para que hagan lo mismo”, dijo.

Peña Nieto agregó que con la inversión en el sur-sureste se espera que superar la visión asistencialista y el rezago en la zona.

## INDUSTRIALES VEN UN GRAN RETO EN EL CAPITAL HUMANO

Las ZEE enfrentarán retos como generar el capital humano que demanden los proyectos industriales, comentó Manuel Herrera Vega, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin).

Sin dudar del potencial que tienen y tras advertir que los industriales “están listos para entrarle”, el empresario reiteró los tres componentes indispensables para su funcionamiento: infraestructura, seguridad jurídica y Estado de derecho y capital humano”.

Hizo énfasis en el punto de capital humano ante la experiencia vivida en muchas de las ciudades con la instalación de los parques industriales. “En estados que no necesariamente se han desarrollado industrialmente hay un gran problema de capital humano. La capacitación, la formación, el desarrollo de habilidades y generación de talento es fundamental”, entrevistado en el marco de la Reunión Anual de Industriales en Monterrey.

Advirtió que se debe poner atención en los elementos a cuidar para que no se distorsione el modelo de ZEEs. “Si no es bien manejado podría generar dentro del país una competencia desleal que pudiera ser mal entendida o mal interpretada por los mismos inversionistas y con esto inhibir la inversión”.

José Luis de la Cruz, presidente de Estudios Económicos de la Concamin, dijo que el gobierno debe cuidar el marco regulatorio que incentive la inversión, garantice los derechos de propiedad y la seguridad, y la generación de infraestructura, que permita la instalación y después la logística.

—Leticia Hernández/Enviada

EXPECTATIVAS

12

MIL EMPLEOS

Se generarán en las tres Zonas Económicas Especiales, ubicadas en Chiapas, Michoacán y Veracruz.

40

MIL MDP

Se invertirán en estas regiones en los próximos 20 años en proyectos de infraestructura.

5,300

MDD

Se esperan en inversiones empresariales y se prevé que lleguen entre 200 y 250 compañías.

ESPECIAL



ARRANQUE. EPN con funcionarios y empresarios en Chiapas, durante la firma de los Decretos de la Declaratoria de las tres ZEE.

*“Nos atrevimos a abrir una nueva ruta para potenciar el desarrollo del sur-sureste y lo estamos consiguiendo”*

Enrique Peña Nieto  
PRESIDENTE DE MÉXICO

*“Con incentivos y estímulos fiscales las ZEE promoverán la inversión y crecimiento en el sur-sureste”*

José Antonio Meade  
SECRETARIO DE HACIENDA

*“Este es un esfuerzo para dar sentido de nación, a la par que mayor integración y desarrollo para todos”*

Gerardo Gutiérrez Candiani  
TITULAR DE LA AUTORIDAD DE ZEE

# Reconstrucción en Oaxaca debe superar situaciones anteriores a la contingencia: Calzada Rovirosa

*• Pasamos de la contingencia a la reconstrucción y de la recuperación a la reactivación económica.*

Comunicados - 28 septiembre, 2017



Guevea de Humboldt.- La reconstrucción de las zonas afectadas en el estado de Oaxaca, encabezada por el Gobierno de la República en coordinación con el gobierno del estado y la sociedad civil, debe superar la situación que se vivía antes de la contingencia provocada por los sismos registrados en la región y mejorar la economía y calidad de vida de los habitantes.

Así lo aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), en su calidad de enlace del Gobierno Federal en la entidad, durante un recorrido que realizó por la localidad El Portillo del municipio de Guevea de Humbolt, donde aseveró que “ya pasamos de la contingencia a la reconstrucción y de la recuperación a la reactivación económica”.

Al reunirse con productores cafetaleros, Calzada Rovirosa resaltó que, por instrucción del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, se está realizando un programa especial para la reactivación económica, tomando en cuenta la vocación natural de la región.

Señaló que a través del Programa Integral de Atención al Café, se entregarán plantas, paquetes tecnológicos y certificaciones orgánicas en beneficio de mil 165 productores y productoras de los municipios de Guevea de Humbolt, Tehuantepec, Santiago Lachiguiri y Santa María Guienagati.

Explicó que la zona afectada, en específico el Istmo, basa principalmente su economía en la agricultura, ganadería y pesca, por lo que se está proyectando la creación de un agrocluster y potenciar la producción mediante la inversión en el campo, porque cada peso que se destina en el sector fomenta el desarrollo de México, da tranquilidad a las familias y genera paz social.

Resaltó que la SAGARPA apoyará estas tres actividades productivas en la región y se destinarán recursos a los agricultores, pescadores y ganaderos que vieron afectados su patrimonio o centros de trabajo y se comprometió a que ninguno de ellos se quedará fuera de los programas de apoyo que opera la dependencia.

Mencionó que el sector primario en la zona del Istmo, es el más importante en la economía de la región, ya que aproximadamente un 60 por ciento de la población económicamente activa se dedica a estas tres actividades productivas.

Para ello, dijo, funcionarios de la dependencia están llegando a las unidades de producción, desde la región de la montaña hasta la costa, con incentivos y adelantando los apoyos económicos por parte de la SAGARPA para reactivar la economía.

Aseveró que se está comenzando con los programas normales que aportan los componentes en las materias de agricultura, ganadería y pesca, ya que la región produce principalmente cultivos como café, sorgo, ajonjolí y maíz, mientras que la pesca es una actividad preponderante de la región y es uno de los estados con mayor hato ganadero de México.

Calzada Rovirosa acotó que ya se dio por concluida la fase de contingencia, por lo que ahora se está en la etapa de reconstrucción y reactivación económica y se realiza un censo de los negocios que fueron afectados por los fenómenos naturales.

Se trata de apoyar a pequeños comercios, aproximadamente cinco mil 500, que resultaron afectados, a los que se les va a apoyar económicamente para que se reactiven en toda la zona del Istmo, particularmente en los municipios de Juchitán y Tehuantepec, entre otros, donde se tiene la mayor concentración.

El secretario Calzada enfatizó que la emergencia que se está viviendo, dejará una huella dolorosa no sólo en la historia de Oaxaca, sino en todo México, pero también debe ser vista como un ejemplo de que se puede avanzar más allá de las circunstancias que prevalecían antes de la contingencia.

## Reconstrucción en Oaxaca debe superar situaciones anteriores a la contingencia: Calzada Rovirosa

0

September 28, 2017 by Carlos Landeros

Pasamos de la contingencia a la reconstrucción y de la recuperación a la reactivación económica.

La reconstrucción de las zonas afectadas en el estado de Oaxaca, encabezada por el Gobierno de la República en coordinación con el gobierno del estado y la sociedad civil, debe superar la situación que se vivía antes de la contingencia provocada por los sismos registrados en la región y mejorar la economía y calidad de vida de los habitantes.



Así lo aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), en su calidad de enlace del Gobierno Federal en la entidad, durante un recorrido que realizó por la localidad El Portillo del municipio de Guevea de Humbolt, donde aseveró que "ya pasamos de la contingencia a la reconstrucción y de la recuperación a la reactivación económica".

Al reunirse con productores cafetaleros, Calzada Rovirosa resaltó que, por instrucción del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, se está realizando un programa especial para la reactivación económica, tomando en cuenta la vocación natural de la región.

Señaló que a través del Programa Integral de Atención al Café, se entregarán plantas, paquetes tecnológicos y certificaciones orgánicas en beneficio de mil 165 productores y productoras de los municipios de Guevea de Humbolt, Tehuantepec, Santiago Lachiguiri y Santa María Guianagati.

Explicó que la zona afectada, en específico el Istmo, basa principalmente su economía en la agricultura, ganadería y pesca, por lo que se está proyectando la creación de un agroclúster y potenciar la producción mediante la inversión en el campo, porque cada peso que se destina en el sector fomenta el desarrollo de México, da tranquilidad a las familias y genera paz social.

Resaltó que la SAGARPA apoyará estas tres actividades productivas en la región y se destinarán recursos a los agricultores, pescadores y ganaderos que vieron afectados su patrimonio o centros de trabajo y se comprometió a que ninguno de ellos se quedará fuera de los programas de apoyo que opera la dependencia.

Mencionó que el sector primario en la zona del Istmo, es el más importante en la economía de la región, ya que aproximadamente un 60 por ciento de la población económicamente activa se dedica a estas tres actividades productivas.

Para ello, dijo, funcionarios de la dependencia están llegando a las unidades de producción, desde la región de la montaña hasta la costa, con incentivos y adelantando los apoyos económicos por parte de la SAGARPA para reactivar la economía.

Aseveró que se está comenzando con los programas normales que aportan los componentes en las materias de agricultura, ganadería y pesca, ya que la región produce principalmente cultivos como café, sorgo, ajonjolí y maíz, mientras que la pesca es una actividad preponderante de la región y es uno de los estados con mayor hato ganadero de México.

Calzada Rovirosa acotó que ya se dio por concluida la fase de contingencia, por lo que ahora se está en la etapa de reconstrucción y reactivación económica y se realiza un censo de los negocios que fueron afectados por los fenómenos naturales.

Se trata de apoyar a pequeños comercios, aproximadamente cinco mil 500, que resultaron afectados, a los que se les va a apoyar económicamente para que se reactiven en toda la zona del Istmo, particularmente en los municipios de Juchitán y Tehuantepec, entre otros, donde se tiene la mayor concentración.

El secretario Calzada enfatizó que la emergencia que se está viviendo, dejará una huella dolorosa no sólo en la historia de Oaxaca, sino en todo México, pero también debe ser vista como un ejemplo de que se puede avanzar más allá de las circunstancias que prevalecían antes de la contingencia.

: Nuevo León

Leave a Reply

Your email address will not be published. Required fields are marked \*



**FACDYC**  
FACULTAD DE DERECHO Y CRIMINOLOGÍA



**JUÁREZ**

NUEVO LEÓN

**TODOS PARA BIEN.**



HUBO OTROS DOS HUNDIMIENTOS EN EL MISMO TRAMO CARRETERO

# SCT apoyará en arreglo de socavón en vía queretana

En Xalapa también se reporta una oquedad; la administración veracruzana la reparará

Estrella Álvarez/Querétaro

Fueron tres los socavones que se generaron este miércoles por las lluvias en la carretera a Jurica, Querétaro, uno de los cuales provocó la muerte de una persona; ocurrieron en una obra estatal y, de requerirse, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) está dispuesta a coadyuvar para su reparación.

El titular de la Dirección Centro de la SCT, Ricardo Ortiz, informó que ningún tramo federal en el estado está interrumpido por las precipitaciones y funcionan sin problema alguno.

El tramo afectado "no es jurisdicción de nosotros, tenemos una lluvia atípica muy grande, obviamente los canales de los arroyos por donde escurre la lluvia se saturaron; un canal que pasa un bordo y por Paseo de la República se sobresaturó de agua y al llegar a un lugar donde está todo entubado entró con mucha presión e hizo que se separara".

Este hecho generó confusión entre las autoridades estatales y municipales que no determinaban a qué orden de gobierno correspondía la responsabilidad del tramo donde se abrieron los tres socavones, pues en carriles centrales hay dos, y en uno de ellos cayó un taxi donde murió su conductor, y en el segundo un camión de transporte de personal, cuyos ocupantes re-

sultaron ilesos.

El funcionario federal dijo que coadyuvarán debido a que es un apoyo mutuo a la sociedad queretana.

Las autoridades estatales cambiaron en varias ocasiones la versión sobre a quién correspondía el tramo conocido como Gardenias, aunque también es llamado como el viejo Camino a Jurica.

La vialidad se encuentra a un costado de la Plaza Comercial Antea, la más moderna de la capital, y de manera transversal a la altura del kilómetro 11 de la carretera San Luis Potosí-Querétaro, misma que fue concluida en septiembre de 2015.

Esta vialidad fue modernizada para que clientes pudieran ingresar a la parte posterior de dicho centro comercial.

Autoridades de la capital queretana anunciaron que se hará un peritaje en la zona donde se abrieron los socavones, y por los cuales una persona perdió la vida, luego que su taxi cayó a la oquedad y el chofer salió de la unidad, pero fue arrastrado por un afluente que se formó tras el derrame del bordo Azteca.

La noche de este miércoles, MILENIO preguntó al titular de Protección Civil del estado, Gabriel Bastarrachea, a qué au-

toridad corresponde dicha obra y mencionó que a la Federación, al estar en carriles centrales.

Minutos después, la Secretaría de Gobierno del estado refirió que era del ámbito municipal, mientras que el titular de la Secretaría de la Movilidad, Mauricio Cobo, señaló que era una obra del sector privado.

Ayer, el alcalde queretano Marcos Aguilar mencionó que no había sido entregada al municipio la obra; sin embargo, más tarde cambió de opinión y dijo que había sido una obra estatal creada en la administración del gobernador José Calzada Rovirosa y entregada en septiembre de 2015 al municipio.

En tanto, en los socavones que se abrieron en carriles centrales, el primero a escasos 30 metros, saliendo del paso deprimido, y el segundo a unos dos metros de diferencia, aún se escucha con fuerza el agua que se filtró y que siguió el cauce natural.

El tercero se encuentra en la lateral de dicho camino, a unos 10 metros de diferencia de los otros dos.

El gobernador Francisco Domínguez Servién instruyó para que se haga una investigación al área jurídica y deslindar responsabilidades.

Óscar Hale, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles,

dijo que la carretera (Paseo de la República) es federal, y que el paso deprimido (que se llama en realidad paso a desnivel) es de competencia estatal, porque fueron los que lo concursaron, pero la vialidad donde fue el socavón es municipal y al parecer la obra la hizo Javier Sordo, el arquitecto dueño de Antea.

Sin embargo, aún falta por determinar si la parte del deprimido que sale a esa lateral es de la SCT, Comisión de Infraestructura de Querétaro o municipio.

El presidente municipal Marcos Aguilar Vega informó que el peritaje se hará de manera conjunta con gobierno local para determinar las acciones a seguir en materia de infraestructura, incluso anunció que se buscará sanción administrativa y penal en contra de quien resulte responsable, puesto que hay acciones que deben investigarse.

## Otro percance en Veracruz

En tanto, otro socavón se formó en la carretera Xalapa-Coatzepec, cuya vialidad tuvo que ser cerrada. La Secretaría de Comunicaciones también responsabilizó al gobierno de Veracruz por el desperfecto en las obras, y agregó que el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Yunes, ya aceptó hacerse cargo de la reparación de la vialidad. M